
АННОТАЦИЯ 

Образ себя и подростка-оппонента в детско-родительских конфликтах у 

родителей, состоящих в первом и повторном браке /Ксения Алексеевна 

Бартенева; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; 

науч. рук. Ю.С. Смирнова. 

Объект исследования – образ себя и оппонента у родителей в конфликтах 

с ребенком. 

Предмет исследования – образ себя и подростка-оппонента в детско-

родительских конфликтах у родителей, состоящих в первом и повторном браке. 

Цель исследования – охарактеризовать образ себя и подростка-оппонента 

в детско-родительских конфликтах у родителей, состоящих в первом или 

повторном браке. 

Основные результаты.  

Выявлены различия между образом себя и образом оппонента у родителей, 

состоящих в первом или повторном браке в конфликте с ребенком-подростком 

подтвердилась. Мужчины меньше заинтересованы в конфликте с подростком, 

чем женщины в первом или повторном браке. Образ мужчины и женщины в 

первом и повторном браке в конфликтах с подростком представляется в большей 

степени в образе «Жертвы». Образ женщин в первом и повторном браке в 

конфликтах с подростком практически одинаковый: совместный, 

небезразличный, обидчивый, в то время, как образ мужчин в первом и повторном 

браке в конфликтах с подростком имеет такие схожие характеристики, как: 

индивидуальность, уверенность в себе и своих действиях, анализ ситуации, 

гордость и безразличность. 

Образ мужчин и женщин в первом или повторном браке в конфликте с 

сыном более навязчивый и грубый, свободный и упрямый, а в конфликтах с 

дочерью более нежный, отчаянный и идущий на поводу.  

Также были выявлены схожие характеристики между образами родителей 

и подростка в конфликтах в первом и повторном браке. Образ себя у мужчин как 

в первом, так и повторном браке в конфликте с подростком незабываемый, 

управляемый, активный. Образ сына и дочери с образом мужчины в первом и 

повторном браке имеет такие схожести, как незабываемый, управляемый, 

уверенный, упрямый. 

Образ женщин, состоящих в первом и повторном браке и образ сына-

подростка в конфликтах слегка напряженный, активный и уверенный в себе.   

Образ женщин в первом браке и образ дочери-подростка в конфликтах не имеет 

значимых схожестей в отличии, а образ женщин, состоящих в повторном браке 

и образ дочери-подростка в конфликтах, является как причиняющим, так и 

принимающим боль, управляемым, идущим на поводу и активным. 
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ДЕТСКО-РОДИТЕЛЬСКИЙ КОНФЛИКТ; ПОДРОСТКОВЫЙ ВОЗРАСТ; 

ПЕРВЫЙ БРАК; ПОВТОРНЫЙ БРАК. 
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The image of the self and the adolescent opponent in child-parent conflicts 

among parents, in first and second marriages / Kseniya Bartseneva; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser Y.S. 

Smirnova 

Object of research: the image of the self and the adolescent opponent in parent 

conflicts among parents and child. 

Subject of research: the image of the self and the adolescent opponent in child-

parent conflicts among parents in first and second marriages. 

Purpose of research: to characterize the image of the self and the adolescent 

opponent in child-parent conflicts among parents in first and second marriages. 

The results.  

The differences between the image of the self and the image of the opponent in 

first or remarried parents in conflict with their adolescent child were confirmed. Men 

are less interested in conflict with an adolescent than women in a first or second 

marriage. The image of men and women in first and second marriages in conflicts with 

adolescents is presented more in the image of the "Victim". The image of women in 

first and second marriages in conflicts with adolescents is almost the same: 

cooperative, not indifferent, resentful, while the image of men in first and second 

marriages in conflicts with adolescents has such similar characteristics as: 

individuality, confidence in themselves and their actions, situation analysis, pride and 

indifference. 

The image of men and women in first or second marriages in conflicts with their 

son is more intrusive and rude, free-spirited and stubborn, while in conflicts with their 

daughter it is more gentle, desperate and forthcoming.  

Similar characteristics were also found between images of parents and 

adolescents in conflicts in first and second marriages. The image of the men in both 

first and second marriages in conflict with the adolescent is unforgettable, controlling 

and active. The image of son and daughter with the image of man in first and remarriage 

has such similarities as unforgettable, manageable, confident, stubborn. 

The image of women in first and remarriage and the image of the teenage son in 

conflict is slightly tense, active and confident.   The image of women in first marriage 

and the image of the adolescent daughter in conflict has no significant similarities in 

difference, and the image of women in remarriage and the image of the adolescent 

daughter in conflict is both hurtful and accepting, controlling, goading and active. 

 

Keywords: THE IMAGE OF THE SELF AND THE OPPONENT, CHILD-

PARENT CONFLICT, ADOLESCENT AGE, FIRST AND SECOND MARRIAGE. 
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